Vpe pág:

07/12/2024

Audiencia

Pág: 6

Estudio revela que hay 100 mil perros sin dueño en Región de Valparaíso

A nivel nacional, más de cuatro millones de mascotas se encuentran en situación de abandono según cifras del Programa Mascota Protegida.

Francisca Palma Schiller francisca.palma@estrellavalpo.d

egún cifras que maneja Superzoo, la cadena de tiendas para mascotas más grande de Chile, a propósito de los estudios que ha realizado la Escuela de Medicina Veterinaria de la UC junto al Programa Mascota Protegida de la Subdere, una de cada cuatro mascotas en Chile no tiene dueño. Una cifra desoladora.

Dentro de este mismo estudio, se estima que 4.049.277 mascotas se encuentran en situación de abandono -3.461.104 perros y 588.173 gatos puntualmente-, evidenciando que a nivel nacional aún falta mucho por aprender en términos de tenencia responsable.

Haciendo la bajada local, gracias a la relación de Superzoo con organizaciones regionales animalistas, tales como Cuchuflí y Negro, OPA y Sam Altair, 200 perros viven "solo en el plan de Valparaíso" y si aquel cálculo se extrapola al resto de la región, la cifra podría ascender a cien mil de estos



MÁS DE TRES MILLONES DE PERROS SE ENCUENTRAN EN SITUACIÓN DE ABANDONO.

animales sin dueño.

"Si bien existe una lev de protección animal, pasa que hay bastante vacíos y poca educación sobre la tenencia responsable, porque en el fondo la gente que tiene una mascota cree que con el alimento y el sacarlo a pasear es suficiente, pero hay muchas cosas más, como por ejemplo, la esterilización, que es algo que estamos potenciando", reflexionó Leslie Betanzo, jefe de Marketing Retail de SuperZoo.

"Aquí debe haber una mirada más integral, que tiene que ver con la tenencia completa. Sabemos que en la Quinta y en la Segunda región el tema es muy fuerte, son zonas afectadas por este fenómeno v por eso estamos trabajando con fundaciones locales", agregó.

CONTRA SU RIENESTAR Para el académico de Medicina Veterinaria de la Uni-

versidad Santo Tomás sede Viña del Mar y coordinador del Observatorio de Tenencia Responsable y Vín-Humano-Animal, Gonzalo Chávez, "la situación, lamentablemente, la hemos normalizado".

'Chile es un país en el que proporcionalmente hablando, en términos de número de animales versus cantidad de personas, tenemos una muy alta proporción de animales v eso no sería un problema



JORNADAS DE ADOPCIÓN

Con el objetivo de enfrentar esta problemática, SuperZoo. junto a las fundaciones Cuchuflí y Negro, OPA y Sam Altair, han organizado para hoy y mañana la "gran jornada de adopción", instancia en la que podrán "conocer a quienes podrían ser sus nuevos mejores amigos y compañeros". "Para nuestra fundación es realmente importante esta jornada, ya que nos dedicamos a hacer rutas de alimentación rescatando a perritos seniors, que muchas veces son los más difíciles de adoptar", explicó la directora y fundadora de la organización Cuchiflí y Negro, Lorena Véliz. Para los interesados, el evento a nivel local se realizará en el Centro Comercial Zoco Montemar local 2B, Concón, y en Avenida Libertad 395, Viña del Mar.

en sí mismo, si no fuera porque lamentablemente, y a pesar de la normativa vigente, muchos de esos animales, particularmente perros, pueden salir a la calle sin supervisión v eso genera un impacto negativo no solo sobre la comunidad, sino también va a en contra del bienestar de esos mismos animales que deambulan libremente porque están expuestos a accidentes, contagio de enfermedades, peleas, maltrato, extravíos, entre otras", señaló el experto.

En cuanto a los números, si bien "no existen cifras exactas de cuántos perros existen en Valparaíso" y por ende, sólo hay estimaciones aproximadas, "nosotros realizamos una investigación hace un par de años atrás, para evaluar el bienestar en perros en condición de calle, particularmente en el centro de Valparaíso y en el centro de Santiago, y ahí observa-mos que alrededor del 40% de estos perros tenía comprometido su bienestar, básicamente por presencia de alguna patología, alteración de su condición corporal, exposición a determinados riesgos, etc.". O